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完善選舉制度後的首場立法會換屆選舉

即將舉行，新民黨主席葉劉淑儀接受香港

文匯報專訪時透露，該黨期望下屆立法會

在地方選區選舉方面，繼續保持兩個直選

議席，又透露黨內有年輕成員想競選選舉

委員會界別的立法會議席。在新選制下，議會亂象已成過去，葉

劉淑儀希望下屆立法會能開創一個新的政治模式，理性、敢言、

為整體市民利益發聲，以及配合特區政府準確落實「一國兩

制」。
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香港文匯報訊 政務司司長李家超昨日出
席香港政協青年聯會主辦的第八期政情班開
班儀式，課程分兩天舉行，共有三十多位學
員參加。課程邀請中央駐港機構官員、特區
政府官員、全國人大代表、全國政協委員，
以及知名學者就香港及內地的政治體制、憲
制秩序及政府運作等主題進行授課，有助學
員正確認識「一國兩制」，提升青年議政和
參政能力。
李家超昨日在fb發帖表示，他肯定和欣賞

政協青年聯會舉辦政情班。香港國安法和完
善選舉制度的雙重保障下，香港全面落實

「愛國者治港」，在新時代下，培育青年人
才，建設優秀隊伍，做到與時俱進是十分重
要的。「我希望學員學以致用，發揮所長，
服務香港，貢獻國家。」
他讚揚香港政協青年聯會一直以「服務國

家、服務香港、服務會員」為宗旨，會員以
現任港區全國各級政協青年委員為核心。參
加政情班的學員包括青年政協委員、企業
家、專業人士、學生等，涵蓋法律、金融、
貿易、教育等不同領域。「香港政協青年聯
會全力支持政府依法施政，並為國家和香港
培育青年人才不遺餘力，我予以表揚。」

李家超冀政情班學員
學以致用貢獻國家

香港文匯報訊（記者高鈺）中大學
生會屢屢發表可能違法的言論，經勸
喻後仍不澄清，校方遂於今年2月與其
割席，要求學生組織註冊為獨立社團
或公司，以自行承擔法律責任，但學
生會拒絕責任自負，並與中大聯合書
院學生會幹事會先後於本月初及本月

18日宣布解散。「解散浪潮」似有蔓
延之勢，中大善衡書院學生會幹事會
內閣「翎善」前晚（22日）在社交平
台聲稱校方以打擊中大學生會的同一
手段「脅迫」書院學生會「就範求
存」，故決定全體成員請辭。不過，
有關言論未能博得同情，更被網民譏
諷「抵死」。
經常公然播「獨」煽暴的中大學生
會一直未見反省，今年初原候任內閣
「朔夜」藉着參選宣言及政綱，公然
散播違法「港獨」及失實言論。至2月
校方發聲明強烈反對其發表的參選宣
言及接受媒體訪問時發表的言論，並
提醒其針對國家安全的言論可能違
法。
由於中大學生會漠視校方勸喻，而

該會又附屬於大學，校方要求該會註
冊為獨立社團或公司，自行承擔法律
責任。不過，本月初中大學生會宣稱
徵詢過「專業法律意見」，建議學生
會「不需要」獨立註冊，經召開次一
級的學生會「聯席會議」後，決定解

散。
至本月18日，聯合書院學生會幹事

會「聯誓」亦於社交網站宣布解散，
宣稱「校方亦已將脅逼（迫）獨立註冊
之魔爪伸向書院學生會」，「別無他
選下」作出解散決定。至前晚善衡書
院學生會幹事會內閣「翎善」再「照
辦煮碗」，成為中大第三個因拒絕責
任自負而「散檔」的組織。

諉過校方「脅迫」就範
請辭聲明聲稱，中大學生會宣布解

散後，「校方打壓猶更甚，進一步以
同樣手段脅逼（迫）一眾以服務同
學、關心社會為首要的書院學生會就
範求存」，故宣布全體成員即日請
辭，但聲明隻字未提校方要求學生組
織註冊以讓同學為自己的言行負責、
免中大陷入法律風險有何不合理之
處，難免讓人質疑其主動解散的實情
只是有人要「畏罪潛逃」，以為解散
就可以「一走了之」，做法令人失
望。

中大善衡書院學生會散檔
網民不同情譏「抵死」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區
政府日前向立法會司法及法律事務委
員會提交文件，檢視法援制度的結果

和改善措施，建議涉及刑事案件的法
援申請人不能自選律師代表，改由署
方指派，司法覆核案件亦設立新限額

等。全國人大常委會委員譚耀宗昨日
在出席一個活動後表示，目前有很多
法援案件是由小部分律師處理並不公
道，政府今次參考了社會很多不同意
見才作出檢討，認為政府提出的建議
合理。

譚耀宗：改革法援建議合理

香港文匯報訊 新一屆立法會選舉提名期即將
展開，民協昨日宣布，黨內提名期前日結束，期
內並無收到會員報名參選，意味民協是繼民主黨
後，第二個不會派員出選今年立法會選舉的政
黨。
民協早前召開特別會議，通過容許會員報名參

選立法會，而報名前日截止。民協昨日在fb宣

布，由於報名期內民協執委會沒有收到會員報名
參選，所以今天的執委會無討論相關事宜，意味
該黨將不會派人參選。
「新思維」昨日舉行會員大會，宣布派出 3人
參選立法會選舉，包括由黨主席狄志遠出選社福
界功能組別、副主席黃俊瑯參選九龍西直選、副
主任崔定邦就參選九龍中直選。

民協不出選立會 新思維派3人

香港文匯報訊（記者 郭家好）
落實「愛國者治港」原則後，治港
者隊伍中的兩大關鍵陣營官員和議
員，必須進一步攜手共建香港美好
未來。政務官出身、又擁有立法會
工作經驗的葉劉淑儀認為，官員和
議員各有所長，可以互相學習、增
強交流，通過良性互動達到互補作
用。
葉劉淑儀表示，行政機關有其專
才，做一些很專業和技術性的工
作，這些工作不可或缺，因為草擬
一條條例必須非常熟手，例如完善
選舉條例的600多頁文件都是由專
業的政務官和律政司人員負責。

行政專才須學習政治傳播
不過，行政專才亦有短板，新一

份施政報告中就提到要改善特區政

府在公開解說政策方面的能力。葉
劉淑儀直言，特區政府發出來的新
聞稿太冗長和技術性，市民難以吸
收，比如衞生局發出一些有關抗疫
的新聞稿，有行政會議成員都直言
看不明白，信息不夠簡潔，可見特
區政府在政治傳播方面欠缺技巧，
加上技術官員沒有接受過「選舉洗
禮」，在發送信息方面掌握不到市
民的反應，「以為只是講一件事
情，結果市民感受剛好與政府的預
期相反。」
葉劉淑儀認為，民選議員每天都

與市民接觸，在這方面，技術官員
應該多向民選議員學習，而不少民
選議員則缺乏行政管理及專業知識
的經驗，「雙方應該更多經驗交流
和互補，否則永遠只會是兩個不互
動的板塊。」

香港文匯報訊（記者 郭家好）民主黨設立苛
刻門檻，阻撓成員參與新一屆立法會選舉，更肆
意抹黑完善後的選舉制度，民協昨日亦宣布不會
派員參選（見另稿）。葉劉淑儀直言，「政黨一
定要參政，不參政有什麼用？」
民主黨日前表明今屆不會參選立法會，民協亦

於昨日宣布，黨內提名期前日結束，期內並無收
到會員報名參選。葉劉淑儀表示，西方的政治學
有很多研究講政黨的功能，而政黨基本工作就是
培養政治人才、參選、進行政策研究，並透過競

選政綱配合政黨的立場整合民意，「政黨一定要
參政，不參政有什麼用？」

議會不會缺少不同聲音
針對有人稱未來立法會可能沒有「反對派」，

暗示議會的聲音會變得「清一色」，葉劉淑儀強
調絕不同意這種說法，事實上，建設力量內都有
不同立場，例如在醫生註冊、如何處理劏房、歧
視問題等方面都有不同的想法及激烈的辯論，故不
認為議會因為「反對派」缺席而缺少不同的聲音。

葉劉淑儀表示，新民黨與其他政黨
一樣均希望黨內有更多成員當選

立法會議員，期望在地區直選方面繼續
保持原有的兩個議席；功能組別方面，
她直言黨內都有中委想參加，但未必能
取得提名。

黨內年輕成員欲爭選委會議席
至於備受關注的選委會界別方面，
葉劉淑儀透露黨內有年輕成員想參加競
逐。有多年從政和參選經驗的她認為，
由於地區直選要求參選人願意擺街站、
叫咪等，但有些很有才能的人士或許不
習慣做這些工作，但他們亦是有心有力
為市民服務，因此她認為這40席為沒
有地區直選經驗的人士提供參政機會。
葉劉淑儀表示，新民黨素來願意挖
掘優秀青年人，而且在培育人才方面早
已下了很多功夫。她提到，新民黨立法
會議員、大律師容海恩在2016年當
選，5年間看着她不斷進步，並經常在
有關法律、家庭、婦女等議題發言，加
上新民黨在立法會內的政治光譜處於比
較理性溫和的位置，議政、投票都基於

理性分析，因此認為新民黨在立法會內
雖然人少，但表現依然令她引以為傲。
回顧過去5年，議會經歷了由亂入治

的過程，在葉劉淑儀看來，有些人在議
會的表現並不盡如人意。她回憶道，由
香港回歸初時，攬炒派的基本立場就是
反對與國家融合以及不接受國家主權，
包括反對基本法第二十三條立法，更推
動大規模的群眾示威，直至2019年爆
發更大衝突。

攬炒派論政水平低
葉劉淑儀說，近年來攬炒派議員反

對的理據愈來愈薄弱，表現也愈來愈
差，最終演變成只能靠暴力、喧嘩來表
現自我，論政水平很低，可謂是有破壞
無建設。有幸中央政府果斷出手，訂立
香港國安法並完善香港特區的選舉制
度，讓立法會工作可以重回正軌。
展望未來，葉劉淑儀希望下一屆立
法會在完善選舉制度後能開創一個新的
政治模式，「理性、敢言、為整體市民
利益發聲，以及配合特區政府準確落實
『一國兩制』。」
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官員議員良性互動可互補

「政黨不參政有什麼用？」

●香港文匯報記者 郭家好

●葉劉淑儀希望下一屆立法會在完善選舉制度後能開創一個新的政治模式，理性、敢言、為整體市民
利益發聲，以及配合特區政府準確落實「一國兩制」。 香港文匯報記者 攝

▲ 香港政協青年聯會主辦的第八期政情班開
班儀式昨日舉行。 政務司司長辦公室fb

◀ 李家超（右）出席政情班開班儀式，他寄
語學員「學以致用，發揮所長，服務香港，貢
獻國家」。 政務司司長辦公室fb

●中大善衡書院學生會宣布解散。
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